

# **Projet de Déclaration de l'AREM'EAU à la veille du 1<sup>er</sup> sommet sur les trois bassins forestiers tropicaux**

L'AREM'EAU est une association qui se réclame de la zone Nord Est de la République du Congo, qui, au cours de sa quatrième Assemblée Générale Ordinaire tenue le 4 août 2023 a pris la résolution de faire évoluer ses statuts, son espace et ses objectifs, pour devenir une organisation regroupant les ressortissants du **Monde d'Eau** de toute la République du Congo, du Nord au Sud, de l'Est à l'Ouest et aussi de tout le Fleuve Congo, des sources à l'embouchure.

Elle a dans ses objectifs, la recherche des solutions aux nombreux problèmes qui affectent l'espace considéré.

L'AREM'EAU salue chaleureusement le 1<sup>er</sup> sommet des trois bassins forestiers tropicaux qui se tiendra à Brazzaville du 26 au 28 octobre 2023 sur l'architecture du financement du climat.

L'AREM'EAU émet le vœu ardent que le plan de convergence et de mise en place des ressources adéquates pour le financement, prenne en compte le destin des populations vivant dans ces trois bassins.

L'AREM'EAU reconnaît que la mise en œuvre de ce plan gagnera à la prise en charge des centres d'intérêts vitaux des populations, en vue de leur adhésion enthousiaste aux objectifs de ce projet.

L'AREM'EAU, concurremment aux objectifs de la protection de l'environnement et de la nouvelle architecture du financement du climat, souhaite voir les préoccupations concernant le cadre de vie des hommes et les problèmes sanitaires intégrer les finalités de cette démarche concertée qui se veut respectueuse de la souveraineté des Etats, et qui vise à enclencher un partenariat stratégique et à permettre aux pays des trois Bassins de peser, tant soit peu, dans les négociations internationales sur le climat.

En ce qui concerne le cadre de vie des hommes, l'AREM'EAU privilégie quatre axes d'effort :

1. la création de l'espace de vie dans une zone marécageuse, sujette d'année en année à des inondations chaque fois plus dévastatrices et qui limitent les possibilités d'expansion des localités pourtant bien placées que sont les chefs-lieux des Districts et les villages centres ;
2. la réouverture des nombreuses voies d'eau aujourd'hui encombrées des roseaux et d'arbres morts, permettant un meilleur écoulement des eaux en toutes saisons et l'enrayement de la pollution ;
3. l'amélioration des transports fluviaux ;

#### 4. la rationalisation de la production halieutique, dans le cadre des activités de pêche et d'aquaculture.

Sur le plan sanitaire, les préoccupations de l'AREM'EAU se fixent sur deux maladies emblématiques à travers :

- a. l'extinction des gîtes à moustiques par la suppression de tous facteurs de stagnation des eaux ;
- b. l'accentuation de la lutte contre le vecteur de la maladie du sommeil (la mouche tsé-tsé) qui entretient une mortalité multipliée.

L'AREM'EAU place son espoir dans la réussite du plan d'une nouvelle architecture de financement du climat initié par les dirigeants des pays membres des trois bassins forestiers tropicaux , pour des solutions idoines aux problèmes ci-dessus identifiés.

L'AREM'EAU pense que cette réussite sera d'autant plus durablement assurée que les opérations y afférentes s'entreprendront dans la pleine convivialité en vue de la protection de l'environnement et du développement humain.

L'AREM'EAU invite les participants à rapprocher et harmoniser leurs points de vue, et ce, à la veille de

la COP-28 de DUBAI, et de manière pleine et entière, avec engagement et enthousiasme, à travailler pour la réussite du sommet des trois Bassins Forestiers tropicaux qui ne vise qu'un objectif, à savoir, le bien-être de l'Humanité.

Fait à Brazzaville, le 14 Octobre 2023

Le Bureau Exécutif de l'AREM'EAU